

LE MAGAZINE DE VOTRE VILLE

#65

www.narbonne.fr

NARBONNE & VOUS

ÉTÉ 2023

13 M€ sont investis par la Ville
et l'Agglomération du Grand
Narbonne, pour donner un
nouveau souffle à la station
balnéaire, d'ici 2025.

UN

NOUVEAU CŒUR POUR NARBONNE -PLAGE



Narbonne

AU CŒUR DES POSSIBLES

Qualivilles : deux nouveaux accueils intègrent la démarche qualité !

Dans le cadre de la certification Qualivilles, la Ville remet en jeu cette année sa démarche qualité en intégrant deux nouveaux accueils : CCAS et mairie annexe de Narbonne-Plage. Zoom sur les résultats des enquêtes de satisfaction.



1409 usagers interrogés
du 20 mars au 7 avril 2023

Accueils évalués :

Hôtel de Ville, État civil/Formalités, Maison des services, mairie annexe de Baliste, Services techniques.

Nouveaux : CCAS et mairie annexe de Narbonne-Plage.



OBJECTIFS :

Évaluer les **attentes et la satisfaction** des usagers au regard des engagements du label Qualivilles qui récompense la qualité des accueils et des services délivrés par les agents

Identifier les **canaux de communication privilégiés par les usagers**

NOTES GLOBALES

Accueil
9.21/10

Accueil physique [accessibilité, horaires, confidentialité, confort, documentation] : **97.66 %**

Accueil téléphonique [attente, courtoisie, qualité des infos] : **96.74%**

Site internet [facilité d'accès, fiabilité, téléservices] : **91.62%**

Prestations [attente, informations, aide, délai] : **97%**

Prestations
9.43/10



MEILLEURS SCORES

- ▶ Suivi de la demande et fiabilité des actes délivrés : **100%**
- ▶ Courtoisie du personnel au téléphone et attente avant la prise en charge : **99.22%**

LES PREMIERS RÉSULTATS

Du CCAS

Accueil : 9.59/10

Prestations : 9.83/10

Courtoisie du personnel [physique et tél.] : **100 %**

Temps attente accueil physique : **100 %**

Horaires : **99.43%**

Les scores les « plus bas » : signalétique [92.66%] et fiabilité des infos sur le site internet [91.43%]

De la mairie annexe à Narbonne-Plage

Accueil : 9.62/10

Prestation : 9.39/10

Accueil téléphonique : 100%

Courtoisie, infos et documentation : 97%

Canal privilégié : déplacement physique

Les points à améliorer : signalétique et accessibilité



PÉRIMÈTRE DÉJÀ CERTIFIÉ : D'EXCELLENTS RÉSULTATS

- ▶ Confort - Hôtel de Ville : 100%
- ▶ Aide et accessibilité de la documentation - Baliste : 100%
- ▶ Suivi et fiabilité des prestations - Maison des services : 100%

- ▶ Courtoisie, confort et l'aide/explications - État civil/Formalités : 100%
- ▶ Horaires d'ouverture : 98 %

L'ÉLU RÉFÉRENT

Bertrand Malquier - 1^{er} Adjoint au Maire délégué à l'administration générale

Avec les Natur'ailes, les 27, 28 et 29 mai derniers, il y avait du grand spectacle à Narbonne-Plage.



Cet été, c'est le retour des nombreuses animations gratuites et pour tous les âges, organisées par la Ville de Narbonne et ses partenaires : expositions, visites guidées, concerts, déambulations, ateliers sportifs, journées jeux... Une nouvelle fois, les services municipaux sont mobilisés pour vous proposer des moments de fête et de convivialité, si typiques de notre territoire et de notre art de vivre à la narbonnaise.

Comme chaque saison estivale, la musique va résonner dans les rues du cœur de ville au gré des nombreux rendez-vous organisés, et notamment pendant l'incontournable festival Barques en Scène et ses bodegas, les 24, 25 et 26 août. A Narbonne-Plage, la fête sera également présente avec de nombreux concerts, que ce soit dans le cadre du festival Elizik' ou sur la scène des Terrasses de la Mer.

Tous ces rendez-vous pilotés par la Ville ont pour objectif d'animer votre été, tout en renforçant l'attractivité touristique de notre territoire, un levier économique décisif pour de nombreux acteurs locaux. C'est d'ailleurs avec cette vision que nous engageons le projet majeur de rénovation du cœur du quartier littoral, dont les grandes lignes vous sont présentées dans ce numéro de *Narbonne&Vous*. Un projet innovant, important pour tout le territoire, et qui donnera un nouvel élan aux étés narbonnais.

“ Un nouvel élan pour les étés narbonnais ”



Didier MOULY

Maire de Narbonne
Président du Grand Narbonne
lors des cérémonies en souvenir
du 8 mai 1945



UN NOUVEAU CŒUR POUR NARBONNE-PLAGE

AVEC UN IMPORTANT INVESTISSEMENT DE PRÈS DE 13 MILLIONS D'EUROS, LA VILLE, AVEC LE SOUTIEN DU GRAND NARBONNE, VA REDONNER AU QUARTIER LE CADRE DE VIE ET L'ATTRACTIVITÉ QU'IL MÉRITE. NOUVEL AMÉNAGEMENT, DÉPLACEMENTS DOUX, VÉGÉTALISATION, DÉSIMPÉRMÉABILISATION, MOBILIER URBAIN... DE NOMBREUX ENJEUX ONT ÉTÉ ÉTUDIÉS PAR DES EXPERTS AFIN DE CONCEVOIR UN PROJET AMBITIEUX ET INNOVANT.



© Jean-Marc Cornu

« Transformer le quartier, sans le bouleverser »

Didier MOULY

Maire de Narbonne
Président du Grand Narbonne

Florence VITASSE

Adjointe au Maire déléguée à la station balnéaire de Narbonne-Plage

Pourquoi avez-vous décidé de lancer un grand projet de réaménagement du cœur de Narbonne-Plage ?

Ce projet est très attendu par les commerçants et les habitants de la station, qui nous ont fait part de leur impatience de voir aboutir une opération de rénovation du boulevard de la Méditerranée et des Terrasses de la Mer. Ce secteur n'a pas connu de transformation majeure depuis près de 30 ans : il faut l'adapter aux besoins et enjeux actuels, qu'ils soient économiques, liés aux déplacements, au réchauffement climatique, à la gestion des risques, etc. Nous avons donc travaillé ces dernières années avec des experts de l'aménagement de l'espace public et avec l'architecte-conseil de la Ville, Jacques Ferrier, pour concevoir un projet innovant, qui redonnera à Narbonne-Plage le dynamisme et le cadre de vie que ce quartier mérite.

Quelles sont les priorités qui ont orienté votre choix ?

Nous souhaitons transformer le quartier, sans le bouleverser, en nous inspirant de l'identité propre à Narbonne-Plage : un quartier familial, à taille humaine, avec des éléments architecturaux singuliers. Esthétiquement, nous souhaitons donc redonner de la cohérence, en créant une continuité entre la garrigue de la Clape et le littoral, mais de façon progressive, avec une promenade qui soit agréable pour les piétons et usagers des modes de déplacement doux. Cela se traduit par une harmonisation du mobilier urbain : éclairage, bancs, pergolas... Par ailleurs, un énorme effort de végétalisation est prévu, avec la plantation de près de 150 arbres supplémentaires, selon des essences variées adaptées au climat et au milieu, ainsi que de nombreux arbustes, créant des îlots de fraîcheur bienvenus pour lutter contre le réchauffement climatique. Dans le même temps, nous privilégions la désimperméabilisation des sols sur une large surface du projet, afin de favoriser le ruissellement des eaux pluviales.

Comment va se dérouler le chantier ?

Il faut d'abord noter que le Grand Narbonne effectue actuellement les travaux préparatoires pour améliorer les réseaux d'eau et d'assainissement. Plus de 3 millions d'euros sont investis dans ce cadre. Le chantier de rénovation à proprement parler commencera fin septembre prochain. Vu son ampleur, il doit se prolonger sur plusieurs années, afin d'envisager une livraison en 2025. Si ces travaux vont logiquement générer des nuisances pour les riverains et commerçants, nous avons néanmoins souhaité qu'ils s'interrompent pendant l'été afin de permettre aux commerces de poursuivre leurs activités. Nous sommes conscients que la période du chantier pourra parfois être compliquée, mais ces efforts seront nécessaires pour que Narbonne-Plage bénéficie d'un nouvel élan, qui sera positif pour tous, pour les résidents comme pour les visiteurs.

Crédit illustration : DMDS

PIÉTONISATION, MODERNISATION, VÉGÉTALISATION

Pour créer, d'ici 2025, un véritable « cœur de vie », agréable, dynamique et singulier à Narbonne-Plage, de nombreux experts de l'espace public ont conçu un projet qui vise à améliorer l'attractivité touristique et commerciale, la vie quotidienne et l'environnement du cœur de la station.



BOULEVARD DE LA MÉDITERRANÉE

- ▶ **Chantier** : de septembre 2023 à courant 2024
- ▶ **Promenade piétonne ombragée et végétalisée**
- ▶ **Terrasses commerciales valorisées avec des pergolas uniformes**
- ▶ **7 places de livraison** dont 4 sur le boulevard
- ▶ **Paravents modulables** en fonction des vents
- ▶ **Vue sur mer dégagée**
- ▶ **Palette végétale** menant de la Clape (pins...) vers la mer (palmiers...)
- ▶ **Végétalisation avec des essences méditerranéennes**
- ▶ **Platelage en bois** permettant le ruissellement des eaux de pluie
- ▶ **3 nouveaux points de conteneurs enterrés**

PARKING AVENUE DES CIGALES

Maintien du
stationnement de
proximité en faveur de
l'activité commerciale

Dalles
drainantes pour
désimperméabiliser
la totalité des sols

Plantation
d'arbres

13 M€
D'INVESTISSEMENT

70 SEMAINES
DE CHANTIER

2 HA
D'AIRE PIÉTONNE

170 ARBRES PLANTÉS
(CONTRE 20 AUJOURD'HUI)

170
ARBUSTES

3 000 PLANTS
DE VIVACES

37% DE
L'EMPRISE TOTALE
DÉSIMPERMÉABILISÉE
(ACTUELLEMENT <1%)

NOUVEL
ÉCLAIRAGE
LED ET EN
TÉLÉGESTION

TERRASSES DE LA MER

- ▶ **Chantier** : de septembre 2024 à juin 2025
- ▶ **Esplanade piétonne** de 200m de long et 45m de large
- ▶ Mise à niveau de l'ensemble des revêtements de sol
- ▶ **Espace modulable** pour l'événementiel
- ▶ **Palmiers** de 5/6m
- ▶ **Jardinières monumentales de 25m de long** avec des assises intégrées qui serviront de bancs et de vastes pergolas ombragées
- ▶ **Esthétique globale qui reprend le symbole de la vague** [sols, bancs...]



Point de vue du boulevard de la Méditerranée vers la mer, à l'intersection avec les rues du Marin et des Pêcheurs.
Crédit illustration : CMDSD

UNE PROMENADE OMBRAGÉE, DE LA CLAPE VERS LA MER

Le boulevard de la Méditerranée se transformera en allée piétonne principale pour rejoindre la plage, mais aussi en artère commerciale majeure de la station.

Afin d'encourager l'attractivité touristique et commerciale de la station ainsi que le cadre de vie des habitants comme des visiteurs, la direction des Grands projets de la Ville de Narbonne a travaillé en partenariat avec l'agence TER, spécialiste de l'aménagement de l'espace public, notamment dans des environnements sensibles. Par ailleurs, l'architecte-conseil de la Ville, Jacques Ferrier, a également été sollicité pour concevoir un projet qui instaure une identité cohérente avec le territoire. Suite à leur travail, le boulevard se transformera en une promenade entièrement piétonne (les cyclistes devront y rouler au pas), sécurisée, ombragée et végétalisée, offrant une vue dégagée sur la mer. Il mènera à la plage grâce à une palette végétale progressive allant de l'environnement naturel de la Clape (pins...) vers celui la grande

bleue (palmiers...). Des bancs courbes, inspirés du paysage marin, amélioreront le confort et inviteront à l'échange tout au long de l'allée. Les terrasses commerciales seront valorisées grâce à l'installation de pergolas de 3 mètres de haut et du mobilier urbain qui harmoniseront l'esthétique de cette artère commerçante. Une charte des terrasses commerciales va d'ailleurs être élaborée à compter du mois de septembre. Elle permettra de garantir une utilisation homogène et cohérente des installations par l'ensemble des commerces et ainsi préserver les finalités du projet. En complément, le parking de l'avenue des Cigales sera réhabilité afin de maintenir un stationnement de proximité en faveur de l'activité commerciale du boulevard. Les sols de cette zone seront entièrement désimperméabilisés. ■



Point de vue aillant de la débouchée du boulevard de la Méditerranée vers les Terrasses de la Mer.
Crédit illustration : CMDSD

LES TERRASSES DE LA MER, UN ESPACE DE RENCONTRE ET DE FÊTE

Le projet a pour vocation de valoriser l'esplanade piétonne des Terrasses de la Mer qui s'étend sur 200m de long et 45m de large ainsi que de mettre en lumière l'environnement qui l'entoure. L'ensemble des revêtements au sol seront mis au même niveau afin d'offrir un espace généreux de promenade ainsi qu'un espace modulable pour l'événementiel. En fonction de l'animation, plusieurs configurations de scènes pourront être mises en place. Côté végétalisation, des palmiers de 5 à 6 mètres structureront l'espace. Des jardinières monumentales de 25 mètres seront également installées avec des assises intégrées qui serviront de bancs ainsi que de vastes pergolas ombragées. L'ensemble de ces aménagements permettra de créer des espaces de convivialité dans un cadre de vie qui valorisera la façade maritime de Narbonne-Plage. ■

LE DÉFI D'UN CHANTIER COMPLEXE ET CONTRAINT

Délais, contraintes environnementales, choix techniques... Ce chantier exceptionnel devra faire face à de nombreux défis afin de créer, à l'horizon 2025, un nouvel aménagement qui renovera de manière durable l'ensemble de l'espace public.



UN DÉFI TECHNIQUE

Des moyens d'ingénierie forts sont déployés au service de la réussite de ce projet d'envergure pour lequel 13 millions d'euros sont investis [10 millions par la Ville et 3 millions par l'agglomération du Grand Narbonne pour les réseaux d'eau et d'assainissement]. Une organisation dédiée a été mise en place faisant appel à une équipe à temps plein, une transversalité exceptionnelle entre les services de la Ville et un accompagnement de nombreux experts dont l'agence TER, grand prix du paysage, et l'architecte-conseil de la Ville, Jacques Ferrier. Aussi, ce projet n'aurait pas pu être lancé sans les phases préalables de concertations citoyennes menées ces dernières années, un grand travail d'études en amont et l'analyse historique du site. ■



DES DÉLAIS RESTREINTS

Afin de diminuer la gêne occasionnée par le chantier, notamment auprès des commerçants, tous les efforts sont mis en œuvre pour réaliser ce projet d'ampleur dans des délais record avec une livraison prévue à l'été 2025. Le calendrier général s'étend sur 70 semaines de travail alors qu'une gestion classique en nécessiterait 140 !

Pour ce faire, il se découpe en deux phases. Les travaux débuteront en septembre 2023 par le boulevard de la Méditerranée, jusqu'à courant 2024. Puis, en septembre 2024, ce sera au tour des Terrasses de la Mer et du front de mer, jusqu'à l'été 2025 [inclus]. Les travaux seront chaque année interrompus durant les trois mois de haute saison afin de limiter l'impact sur l'activité commerciale. A noter que les travaux du Grand Narbonne, qui ont commencé en mars, se poursuivront au fur et à mesure de l'avancement du projet. ■



UN DÉFI ÉCOLOGIQUE

L'ambition écologique du projet est tout aussi forte. Il fait le pari de la végétalisation et de la désimperméabilisation des sols en zone littorale et ventée. Ceci dans le but de lutter contre les îlots de chaleur urbains. Pour y parvenir, des pergolas et des plantations adaptées au contexte climatique, sur plusieurs niveaux, protégeront des vents et embruns (arbres jusqu'à 6 mètres de haut, arbustes et vivaces). En complément, le recours à des matériaux clairs et une désimperméabilisation des sols (37% du projet), participeront à la limitation de la hausse des températures dans ce secteur. ■



SALLE COMBLE POUR LA PRÉSENTATION !

La réunion publique de présentation du projet qui s'est tenue lundi 22 mai, à l'Espace Dominique-Baudis [Narbonne-Plage], a fait salle comble. Ce fut l'occasion de répondre aux nombreuses questions des commerçants et résidents présents et d'échanger sur ce chantier d'envergure.

RUE DU PONT-DES-MARCHANDS : SOUTENONS LES COMMERCES OUVERTS !

Malgré la fermeture de la portion centrale de la rue, quelques commerces poursuivent leurs activités. Lumière sur ces boutiques qui continuent de faire vivre l'artère commerciale du cœur de ville. A soutenir sans modération !



ARMAND THIERRY
MODE FEMME



MORGAN
MODE FEMME



MAXI LIVRES
LIBRAIRE



ONE STEP
MODE FEMME

PLACE DES
QUATRE-
FONTAINES

RUE RASPAIL

LA VILLE MOBILISÉE AUX CÔTÉS DES ACTEURS IMPACTÉS

Depuis avril dernier, une cellule de crise est activée par la Ville pour redonner, au plus vite, le prestige et le dynamisme que mérite ce patrimoine emblématique. Outre les études techniques d'experts qui permettent d'établir un calendrier précis quant à l'étalement du pont, les élus et services se sont, dès le départ, mobilisés pour accompagner les publics impactés : les résidents ont bénéficié d'une solution de logement temporaire grâce à l'accompagnement du CCAS ; des dispositifs d'accompagnements financiers pour les propriétaires - en vue de la réalisation des travaux de sécurisation définitifs - sont étudiés en lien avec l'Agence nationale de l'Habitat et le Grand Narbonne. Des locaux temporaires ont été proposés à tous les commerçants qui ont dû quitter les lieux. Enfin, un effort a été mené en termes de communication et de signalétique, pour encourager la chalandise sur le secteur, en soutien aux commerces restés ouverts.



MAISON 123
MODE FEMME



PIMKIE
MODE FEMME



SEBASTIEN MARTY
LE CHIEN QUI FUME
MAG PRESSE

« J'ai ouvert mon commerce en centre-ville en 1996, j'entre ainsi dans ma 27^e année : d'abord à la place des Quatre-Fontaines, puis en 2008, à la rue du Pont. J'y ai acquis cet immeuble que j'ai rénové dans son entièreté. Un emplacement central et une place de choix, sur un monument unique. Avec cet épisode difficile que nous connaissons actuellement, le soutien de la part de la Ville ou des clients nous est très cher... Pour ma part, outre les articles classiques d'un établissement comme le mien, j'y propose aussi des articles souvenirs et d'autres floqués « Narbonne ». Ainsi que des objets de qualité qui peuvent être de belles idées cadeaux, comme ceux de la marque S. T. Dupont Paris, spécialisé notamment en stylo ou maroquinerie de luxe. »

Ouvert du lundi au samedi, de 7h à 19h30



BIJOUX BRIGITTE
BIJOUX FANTAISIE



DE NEUVILLE
CHOCOLATS
MACARONS

RUE JEAN JAURÈS

PL.
DE L'HÔTEL
DE VILLE

CHRISTINE GRAMAGLIA

SYLVIE THIRIEZ
LINGE DE MAISON



La Maison des "Cri-cri" : c'est le nom que Christine Gramaglia - soutenue par son mari Christophe - a donné à sa société. Elle est la gérante de la boutique « Sylvie Thiriez - linge de maison » depuis 7 ans : d'abord en galerie marchande et, depuis l'an dernier, à la rue du Pont. « M'installer ici était pour moi un réel objectif depuis longtemps. Cette rue a tellement de cachet ; son historique m'a touché. Et dès mon arrivée, je me suis rapidement intégrée aux autres commerçants... Notre différence est notre force, et aujourd'hui, c'est unis que nous réfléchissons à des idées d'animations pour palier cette baisse de fréquentation que nous connaissons. » Située au n°3 de la rue, on retrouve dans sa boutique du linge de maison, de lit, de bain et des arts de la table. Elle dispose aussi d'un atelier de broderie pour personnaliser les tissus en quelques minutes. « J'ai également le plaisir d'y proposer la Marque Cristel : fabricant français d'articles culinaires et de cuisson haut de gamme - partenaire exclusif du programme Top Chef sur M6. Aujourd'hui, je me sens très solidaire de ceux qui ont dû partir. Ils laissent un certain vide et nous avons renforcé nos liens à travers cette épreuve. »

Ouvert du mardi au samedi, de 10h à 12h30 et de 14h30 à 19h
Instagram : lamaisondescri_cri / Facebook : Sylvie Thiriez Narbonne

PORTION DU PONT FERMÉE

DU MIDI

CANAL



LA FÉE OCCITANE
MODE FEMME
& HOMME



YVES ROCHER
COSMÉTIQUE
ESTHÉTIQUE

CET ÉTÉ, UN TOURBILLON D'ANIMATIONS !

TOUTE LA VILLE ET SA STATION BALNÉAIRE ABONDENT DE RENDEZ-VOUS FESTIFS, SPORTIFS ET CRÉATIFS ! DE QUOI PROFITER, UNE NOUVELLE FOIS, D'UN ÉTÉ ACTIF POUR PETITS ET GRANDS, TOURBILLONNANT ENTRE MUSIQUE, SPORT, THÉÂTRE, DANSE, PEINTURE, CINÉMA, PATRIMOINE, MARCHÉS...

CÔTÉ VILLE

POUR LES CRÉATIFS

UN JARDIN EXTRAORDINAIRE **NOUVEAUTÉ**

En famille ou entre amis, les ludothèques La Fée Bistande et Christian-Meyer vous proposent de participer à quatre ateliers de fabrication déclinant chacun une saison afin de faire éclore un « jardin extraordinaire ». Les créations seront exposées au fur et à mesure dans le jardin Saint-Paul durant tout l'été.

► Les mardis 4 & 25 juillet et 8 & 29 août, de 10h à 18h, au Jardin Saint-Paul. Gratuit.



POUR LES MÉLOMANES

MAP

MUSIQUES AU PRÉSENT

Découverte, émotion et évasion... C'est le cocktail qui vous attend lors des cinq soirées de ce festival de musiques actuelles, plurielles et innovantes. Au cœur du patrimoine narbonnais, venez à la rencontre de formations musicales et instrumentales aux multiples influences : **Ghost Songs, Laurent Dehors trio, Renaud Garcia-Fons, Erik Truffaz - French touch et Ana Carla Maza.**

► Du 18 au 22 juillet, à 21h30, dans la cour de la Madeleine du Palais des Archevêques. Gratuit. Réservation obligatoire à partir du 4 juillet.

www.narbonne.fr/billetterie



Barques en Scène

LE FESTIVAL DES BARQUES

Ne ratez pas la nouvelle programmation de ce grand rendez-vous musical narbonnais avec, comme têtes d'affiche, à 22h : **Ridsa** le 25 août, **Bernard Lavilliers** le 26 août et un artiste mystère prévu le 24 août qui vous sera dévoilé début juillet. Des artistes locaux chaufferont la scène en première partie de soirée, à 20h30 : Isaac Spotman, Mauvaise bouche et Ezyvibe. Barques en Scène ce sont aussi des déambulations en cœur de ville et des bodegas à la fin des concerts sur la promenade des Barques... Bref, ambiance festive assurée en centre-ville !

► Du 24 au 26 août, de 18h à 2h, en cœur de ville. Gratuit.

NOUVEAUTÉ

DES CONCERTS RÉGULIERS

Tout l'été, des concerts gratuits en tout genre animent différents lieux de la ville avec les Concerts au jardin mais aussi ceux donnés dans la cour de la Madeleine, sur le cours Mirabeau ou encore à la cathédrale Saint-Just et Saint-Pasteur. Musique classique, actuelle, électronique, variété, musette... Il y en a pour tous les goûts. Cette année, **Fest in summer** créera l'événement sur le cours Mirabeau avec les DJ Yaniss et Rizz, le 8 juillet.

POUR LES AMATEURS D'ART ET D'HISTOIRE

EXPOSITIONS

Pour se cultiver, voyager, contempler... La chapelle des Pénitents-Bleus, la salle de la Poudrière et le Palais-Musée des Archevêques accueillent des expositions variées durant l'été : documents d'archives, dessins, peintures, sculpture...

► **Chapelle des Pénitents-Bleus, salle de la Poudrière et Palais-Musée des Archevêques. Gratuit.**

FESTIVAL NATIONAL DE THÉÂTRE AMATEUR

Le FNTA, c'est dix soirées gratuites au cœur du Palais-Musée des Archevêques pour vous faire découvrir des pièces classiques comme contemporaines, jouées par des acteurs amateurs passionnés et talentueux, venues des quatre coins de la France.

► **Du 22 juin au 1^{er} juillet, dans la cour de la Madeleine du Palais des Archevêques, à 21h45. Entrée libre dans la limite des places disponibles. Rendez-vous les lendemains de représentation à 10h30 au café Le Soleil Noir pour échanger sur le spectacle de la veille.**



ESCALE DU MIDI

Pour cette 1^{re} édition de la fête du canal du Midi, venez échanger avec les acteurs du port fluvial, sur leur manière de vivre au quotidien sur ce cours d'eau. En parallèle, une exposition photo vous en apprendra un peu plus sur le canal et ses origines. Pour rendre cette soirée encore plus conviviale, une animation musicale et un marché vigneron (vins et spécialités du terroir) sont également au programme.

► **Samedi 1^{er} juillet, à la Terrasse Entre Deux Villes, à partir de 18h30. Gratuit.**



VISITES COMMENTÉES, THÉÂTRALISÉES, JEUNE PUBLIC...

Chaque semaine, des visites guidées sont organisées pour partir à la rencontre du patrimoine de la ville et de son histoire. Si vous cherchez un peu d'originalité, testez avec vos enfants les visites théâtralisées et guidées, l'enquête-découverte au musée du Palais-Musée des Archevêques, ou encore les visites ludiques à destination des 6-12 ans.

POUR LES ÉPICURIENS



LES ESTIVALES

Cet événement hebdomadaire est l'occasion de se retrouver entre amis ou en famille pour déguster des produits de vignerons du Narbonnais et de producteurs régionaux. Lors de la soirée, vous pourrez également profiter d'un marché artisanal et d'une animation musicale.

► **Les vendredis, du 7 juillet au 18 août (sauf le 14 juillet), de 18h30 à 23h, sur le cours Mirabeau. Payant : 6€ les 2 dégustations + 1 verre sérigraphié.**

LA SEMAINE BAVAROISE

Cette semaine interculturelle chère à Narbonne et sa ville jumelle Weilheim, revient sur la promenade des Barques. La fête va résonner en cœur de Ville avec un marché de produits de la gastronomie française et bavaroise accompagné d'animations : chanson française, danses et musiques bavaroises avec le groupe folklorique Trachtenverein et l'orchestre Stadtkapelle de Weilheim.

► **Du mercredi 9 au samedi 12 août, de 17h à 23h, sur la promenade des Barques. Gratuit.**

LES MARCHÉS ET LES HALLES

Flânez en ville et profitez-en pour aller faire un tour aux différents marchés de plein air organisés sur plusieurs jours de la semaine, ainsi qu'aux Halles afin de découvrir des produits alimentaires de qualités, locaux, mais aussi toutes sortes d'objets, de textiles, des fleurs, des créations artisanales...



► **Retrouvez toutes les infos pratiques dans le Clap d'été.**

LANCEMENT DE LA SAISON

24 JUIN
À partir de 10h
Centre-ville
Gratuit

Au programme tout au long de la journée : animations, ateliers, déambulations, artisanat...

► **À 11h30**, les élus de la Ville de Narbonne présenteront l'événement, cours de la République.

► **À 16h**, rendez-vous sur la place de l'Hôtel-de-ville pour la course des serveuses et garçons de café sur le thème « flower power », organisée par la Ville et l'association des commerçants du cœur de Narbonne, « EnVille ».



CÔTÉ PLAGE

POUR EN PRENDRE PLEIN LES OREILLES

ELIZIK'

Éclectique, ce festival nous amène à la rencontre d'artistes du bassin méditerranéen - mais pas seulement - issus de diverses sphères musicales. Le groupe toulousain, **Natural Woman Band**, rend hommage à Aretha Franklin ; **Louis Chedid** revisite son répertoire en piano-voix avec **Yvan Cassar**, pianiste, chef d'orchestre et arrangeur de génie ; l'**Orchestre symphonique de Perpignan Catalogne** nous plonge dans l'univers de Vladimir Cosma et les musiques de films ; la diva espagnole **Luz Casal** interprète son répertoire pop-rock avec sa grâce légendaire ; Enfin, le **Big Band Brass de Dominique Rieux** et le célèbre musicien australien, **James Morrison**, promettent une rencontre d'exception !

► Du 4 au 8 juillet, à 21h30, au Théâtre de la Nature. Gratuit.



HANGAR MUSIC TOUR

Le spectacle 100% scène narbonnaise revient cette année avec les artistes amateurs et professionnels : **Chopo**, **Adeline Douge**, **Marie Masse**, **Laura Fabres**, **Rabah Mokrani**, **Indiana**, **Phil Jam**, **Camille Masse**, **Abdel Bouzbiba** et **Shana**. Une soirée haute en couleurs véhiculant des messages de tolérance nous attend autour du thème « La paix du cœur ».

► Mardi 25 juillet, à 21h30, au Théâtre de la Nature mais aussi mardi 8 août, à 21h30, sur l'espace contemporain du cours Mirabeau. Gratuit.



DES CONCERTS EN PLEIN AIR

Pour danser, siroter un cocktail dans une ambiance festive ou tout simplement se laisser bercer par la musique, de nombreux concerts gratuits et en plein air animent la station tout au long de l'été. Il y en a pour tous les goûts : électro, variété française, pop rock, soul, musette, musique latine...

► Tout l'été, place des Karantes et Terrasses de la Mer. Gratuit.

POUR EN PRENDRE PLEIN LES YEUX

GRANDS FEUX D'ARTIFICE

Proposés par la Commune de Fleury d'Aude en juillet puis la Ville de Narbonne en août dans le cadre d'un partenariat commun, ces feux d'artifice feront scintiller le ciel de la station, se reflétant dans la belle bleue.

► Samedi 15 juillet, à 23h et samedi 19 août, à 22h15, en front de mer, feu tiré depuis le port. Gratuit.



POUR SE DÉFOULER



ESPACE BEACH

S'activer et décompresser les pieds dans le sable ou avec vue mer, c'est possible à Narbonne-Plage grâce aux activités sportives gratuites proposées par la Ville. Fitness, volley, beach tennis, athlétisme... pour les petits comme pour les grands, faites vos choix !

► Du 6 juillet au 27 août, sur les Terrasses de la Mer et les terrains de beachvolley (poste de secours n°1). Planning détaillé affiché chaque semaine à l'Espace Beach, poste de secours n°1. Gratuit.



TRIATHLON EXTRÊMÉMAN

Organisée par l'association Altriman triathlon club, cette compétition réunit les meilleurs athlètes mondiaux. Au programme, 3 distances le dimanche (Half, Médium, Short), un cross format S le samedi et une nouveauté : le relais [400 mètres de natation, 10 km de vélo et 4 km de course à pied].

► Samedi 23 et dimanche 24 septembre, sur la plage du centre. Gratuit pour le public.

POUR PROFITER EN FAMILLE

GUINGUETTES DU JEU

Les ludothèques de Narbonne La Fée Bistande et Christian-Meyer proposent une soirée jeux de société et grands jeux en bois en attendant les feux d'artifice, face à la mer. Des jeux primés au festival de Cannes du jeu de société vous attendent. De quoi se divertir et partager des moments de rire.

► Samedis 15 juillet et 19 août, de 20h30 à minuit, sur les Terrasses de la Mer. Gratuit.



POUR AIDER LA PLANÈTE

WORLD CLEAN UP DAY

Chaque petit geste compte pour l'avenir de notre planète ! Participez en famille ou entre amis à ce grand nettoyage de plage. Des stands vous permettront également d'en savoir un peu plus sur les oiseaux, les dunes, le littoral et les problématiques de la pollution en mer. L'après-midi, une éco-balade, sur inscription, est proposée par Je vous emmène.

► Dimanche 17 septembre, de 9h30 à 12h, rdv au niveau de la plage du Crèneau naturel (parking d'Aquajet). Gratuit (venir avec ses gants). Inscriptions éco-balade : 06 84 43 82 30.

RETROUVEZ LE PROGRAMME
COMPLET DANS LE CLAP D'ÉTÉ
OU SUR WWW.NARBONNE.FR





UNE JOURNÉE QUI CÉLÈBRE L'AMOUR

Vendredi 26 mai, 28 couples narbonnais ont été mis à l'honneur au château de Montplaisir, à l'occasion de leurs 50 et 60 ans de mariage. Depuis plusieurs années, la Ville se mobilise pour accompagner les Narbonnais dans les heureux événements qui jalonnent leur vie. Les seniors ont ainsi été accueillis dans la salle des mariages, en compagnie de leurs proches et d'élus municipaux, pour fêter leur noces d'or et de diamant. Des présents leur ont été offerts, ainsi qu'une photo, prise pour immortaliser ce moment festif qui s'est clôturé autour d'un cocktail convivial.

NARBONNE-PLAGE RENOUVELLE SON PAVILLON BLEU



Pour la 33^{ème} année consécutive, la station balnéaire de Narbonne-Plage a obtenu le label Pavillon Bleu. Il garantit un tourisme durable pour les plages et les ports de plaisance. Ce diplôme permet de distinguer chaque année les meilleurs sites de baignade de France.

HOMMAGE À ANGE AYORA

Le 8 mai dernier, le giratoire entre le pont de l'Avenir et le quai Vallière a été baptisé giratoire Ange-Ayora par la Ville. Ange Ayora est une figure narbonnaise emblématique du monde patriotique et résistant de la Seconde Guerre mondiale. À 17 ans, ce jeune Narbonnais intègre le premier mouvement de la région entraîné par Gabriel Pelouze. Son but : dénoncer l'Occupation et la collaboration du gouvernement français. Il fut arrêté, emprisonné dans les cellules de Vichy puis déporté au camp de Dachau. Echappant à la mort, ce résistant fut un témoin précieux de cette période tragique. Il décèdera en 2015.



LES NATUR'AILES, UN AIR DE FÊTE !

Du 27 au 29 mai s'est tenu le célèbre festival de cerfs-volants « Les Natur'ailes », à Narbonne-Plage. Les Terrasses de la Mer et la plage se sont remplies de monde et le ciel s'est recouvert de mille couleurs sous les regards émerveillés des enfants, mais aussi des plus grands ! Un air de fête a soufflé sur la station. Durant le week-end, plusieurs équipes venues des quatre coins du globe se sont affrontées pour la compétition « Team Kite Masters Show ». Un show spectaculaire sous un soleil radieux !



UN PANORAMA D'EXCEPTION SUR NARBONNE-PLAGE

Plus esthétique, respectueuse de la nature, sécurisée et fonctionnelle, l'aire des Crêtes a repris vie avant la saison. La Ville a investi 80 000€ pour restaurer et renaturaliser ce site situé au cœur du massif de la Clape, en surplomb du littoral méditerranéen. Déterminée dans son action de préservation de son environnement, la Ville a souhaité redéfinir et délimiter les zones dédiées aux automobilistes et aux piétons afin de limiter le piétinement de la végétation et les risques d'incendies. En parallèle, suite au terrible incendie de la Clape en juillet 2021, la municipalité a lancé une opération de nettoyage de bois brûlés. Cette opération a été menée en partenariat avec l'Office national des forêts (ONF) et en accord avec les propriétaires des parcelles endommagées. 95 000 € ont été investis dans le cadre d'une première phase démarrée en février dernier et aujourd'hui achevée.

© Bernard Delmas



AVIS AUX NOUVEAUX ARRIVANTS...

La Ville est heureuse d'organiser sa traditionnelle cérémonie d'accueil des nouveaux habitants qui aura lieu le vendredi 8 septembre et espère que les inscriptions seront encore nombreuses. Ce rendez-vous permet de rencontrer et d'échanger avec d'autres Narbonnais, des élus ainsi que des représentants des services de la Ville et d'autres organisations. C'est aussi l'occasion de découvrir Narbonne, ses spécificités, ses équipements, ses services...

Si vous êtes installés à Narbonne depuis janvier 2023, faites-vous connaître auprès de la Ville par téléphone au **04 68 90 30 92** ou par mail à l'adresse **nouveauxarrivants@mairie-narbonne.fr**, afin de bénéficier d'une invitation à la cérémonie.

L'INSTANT TRAVAUX



© Jean-Marc Carnu

GRAND CASTELOU : 9 M€

Grâce aux concours de l'Union européenne, de l'État, du Conservatoire du Littoral, de la Région Occitanie/Pyrénées-Méditerranée, du Département de l'Aude et du Grand Narbonne, 9 M€ sont investis pour la création du site écotouristique du Grand Castelou. La Ville est maître d'ouvrage de ce grand projet de reconversion de cette ancienne saline qui accueillera la Maison du Parc naturel régional de la Narbonnaise en Méditerranée, un atelier de charpenterie marine traditionnel ainsi qu'un espace d'interprétation écotouristique des patrimoines naturels et archéologiques locaux. Ce chantier mené par CoCo Architecture a obtenu le label "Bâtiment durable Occitanie" niveau argent, pour la gestion optimisée de ses matériaux et déchets.



© Jean-Marc Carnu

PARC DES SPORTS : 5 M€

Le chantier d'aménagement des espaces réceptifs et partenaires, adossés à la tribune Pech-de-Laclause du Parc des Sports, suit son cours. Ces travaux sont menés par Passelac Roques - Architectes et devraient s'achever à la fin de l'année. 5 M€ ont été investis dans ce projet par la Ville, avec le soutien du Grand Narbonne. Ces espaces accompagneront le développement du RCN tout en étant complémentaires des équipements événementiels voisins pour l'accueil de réunions, etc.

CRÈCHE LE JARDIN : 2,5 M€

Un nouvel équipement dédié aux 0-3 ans est en cours de construction dans le quartier de Saint-Jean-Saint-Pierre : la crèche Le Jardin. Sa livraison est prévue fin 2023, début 2024. Pour ce chantier, mené par Tognella Architectes, 2,5 M€ sont investis par la Ville, avec le soutien de l'Etat, de la CAF de l'Aude, de la Région Occitanie/Pyrénées-Méditerranée, du Grand Narbonne et du Département de l'Aude. Cette structure, remplaçant l'ancienne, permettra d'accueillir 60 enfants, contre une vingtaine auparavant, dans des conditions de confort optimales pour les enfants et les professionnels.



GROUPE « NOUVEAU NARBONNE »

Au fil des mois, les projets présentés par vos élus Nouveau Narbonne pour la mandature en cours se concrétisent. Après le temps des études et des nécessaires ajustements, vient le temps de l'action pour bâtir le territoire de demain. Pelleteuses et autres engins sont actuellement mobilisés dans divers secteurs, sportifs ou événementiels, avec la création de nouveaux espaces réceptifs au Parc des Sports (5 millions d'euros engagés pour une livraison prévue en fin d'année). Pour les jeunes enfants, la nouvelle crèche, Le Jardin à Saint-Jean Saint-Pierre : 2,5 millions d'euros investis, avec une future capacité d'accueil de 60 enfants. Autre chantier marquant, 9 millions d'euros pour la réhabilitation et l'extension du Grand Castelou (200 ha de superficie au cœur des marais du Narbonnais) dont la mairie de Narbonne est le maître d'ouvrage et la cogestion partagée avec le Parc Naturel Régional de la Narbonnaise. Ces investissements sont réalisés sans augmentation des impôts locaux depuis 2014.

GROUPE « NARBONNE EN COMMUN »

Depuis la Covid et la crise économique que nous traversons, les besoins de prise en charge médicale et psychologique ne cessent de croître. De trop nombreux narbonnais n'ont pas de médecin traitant et face à la désertification médicale et au vieillissement de notre population, il apparaît maintenant urgent de créer un centre de santé public municipal avec des médecins salariés. Un tel centre a des atouts indéniables car il répond aux attentes des jeunes médecins en termes de qualité de vie et de travail, permet une diversification des interventions, de pratiquer le tiers-payant intégral, et de donner un peu d'oxygène aux services des urgences hospitalières. De plus, l'Hôpital public de Narbonne a besoin d'un engagement fort de nos collectivités pour lui permettre de faire face à une politique d'austérité qui le confronte à des situations terribles par manque de moyens. Il doit rester l'élément central d'une politique de santé publique à la hauteur de nos besoins et des enjeux de demain.

GROUPE « LES ROBIN.E.S »

A l'heure où le gouvernement lance un nouveau plan vélo de 2 milliards d'euros, notre collectivité est toujours à la traîne. Les quelques aménagements existants sont clairsemés, sans cohérence et provoquent souvent des conflits d'usage avec les piétons. En outre, la loi LDM n'est pas respectée puisque les rénovations des sections de voirie (quai d'Alsace, Ancienne route de Coursan, boulevards Ferroul ou Lacroix) n'ont donné lieu à aucun aménagement cyclable. Ceci n'est pas acceptable, comme il n'est plus acceptable que certains quartiers soient tout simplement inaccessibles à pied ou à vélo, notamment Roches grises et Montplaisir. Il nous faut apaiser la ville et faire plus de place aux piétons, aux vélos et aux transports en commun. Et pour ce faire, il nous faut reprendre de l'espace aux voitures. Ce choix demande du courage politique ainsi que des changements de pratique, mais ceux-ci sont généralement plébiscités à moyen et long termes. Qui imaginerait remettre un parking place de la mairie ?

Numéros utiles

ACCUEIL - INFORMATIONS

Mairie : 04 68 90 30 30 / Allô Narbonne : 0800 15 13 11

Site : www.narbonne.fr

Office de Tourisme Côte du Midi : 04 68 48 14 81

[31 rue Jean-Jaurès]

Site : www.cotedumidi.com - E-mail : bonjour@cotedumidi.com

Maison de la Prévention Santé : 04 68 49 70 55

URGENCES

Association narbonnaise

d'aide aux victimes d'infractions pénales : 04 68 41 40 97

Urgence sécurité gaz : 0 800 47 33 33

[appel gratuit depuis un poste fixe]

Urgence sécurité électricité : 09 726 750 11 [appel gratuit]

Commissariat : 04 34 36 38 50

Police : 17

Police municipale : 04 68 90 26 76,
permanence téléphonique de 7h à 2h30

Sapeurs-pompiers : 18

Samu : 15

AVC : Composer le 15 de toute urgence

Maison Médicale de Garde : [Le Castelou, bd Dr Lacroix] : 15

Ouverte du lundi au vendredi, de 19 h à minuit et les samedis, dimanches et jours fériés, de 8 h à minuit - www.mmgnarbonne.org

Centre hospitalier de Narbonne : 04 68 42 60 00 [standard]

Enfance maltraitée : 119

Centre d'Information sur les Droits des Femmes et des Familles

(CIDFF) : 04 68 42 51 30

SOS Amitié : 04 67 63 00 63

Alcooliques anonymes : 09 69 39 40 20



CES TALENTS LOCAUX QUI VONT NOUS FAIRE VIBRER !



CHOPPO

LE CHANTEUR-COMPOSITEUR-INTERPRÈTE AUX MILLE VIES

Cet été, le Hangar Music Tour revient avec une 2^e édition qui comptera parmi ses talents, celui qui fut une vedette en Espagne début 2000 : Choppo. « *Débutant le chant à 3 ans, j'ai eu fil des années ajouté à mon arc, les cordes et le rythme, avec la batterie et la guitare.* » A 14 ans, sa découverte de David Bowie marque un tournant ; il s'imprègne d'excentricité et crée des groupes de rock-punk, de 77 à 87. Puis, il se rapproche de ses sonorités hispaniques et part pour Paris, en 89. « *Au même moment, débarque le phénomène Gipsy King. Proche de ce que je proposais, j'ai été repéré pour animer des soirées privées, notamment pour de nombreux artistes : Tom Cruise, Johnny Halliday, De Niro...* » 15 ans plus tard, la magie des rencontres écrit son plus marquant chapitre : celui d'une carrière à Madrid, lancée par le producteur Manuel Malou. Son album « *Gipsy, Rock & Lover* » sera mis en lumière par tous les médias de la péninsule. Cette carrière de 10 ans s'achèvera par un album de reprises de chansons françaises. « *Je me suis ensuite retiré du milieu, me rapprochant de la spiritualité. Plus tard, le Hangar Musical est venu me re-rechercher. J'y ai fait de belles rencontres, comme lors du Hangar Music Tour, qui m'ont redonné le goût de la musique. Je suis aujourd'hui sur un nouveau projet qui est la fusion de toutes mes influences : flamenco-balero-salsa-pop-rock. A suivre !* »

Youtube : LATIDOSON - Hangar Music Tour : 25 juillet, Théâtre de la Nature (Narbonne-Plage) / 8 août, cours Mirabeau



© Corbaille Baptiste

ISAAC SPOTMAN

PUISSANCE, ÉMOTION ET RENOUVEAU : LA NAISSANCE D'UN PERSONNAGE

Originaire de partout et d'ailleurs, il y a 35 ans, Romain R. voit le jour. Et il s'en est passé depuis... « *Depuis tout petit j'ai ce fort besoin d'exprimer mes émotions. Je dessinais beaucoup de bateaux, traduisant sans doute mon envie d'évasion. Puis est venue l'écriture de récits imaginaires, de rimes et de chansons.* » Il a été bercé par les voix italiennes éraillées qu'écoutait son père, mais aussi par les années 70' que préférerait sa mère, ou encore par la voix de sa sœur chanteuse. « *J'ai passé des heures dans ma chambre à apprendre le piano et la guitare, à écouter Ray Charles, Elvis Presley, Bob Marley. Ma famille m'a toujours laissé explorer mes capacités émotionnelles. Ainsi, j'ai pu vivre à fond chacun des moments qui se sont présentés à moi et cela me donne de folles histoires à raconter !* » Il a joué au cinéma aux côtés de Natalie Portman, réalisé des BO pour des films et séries, participé à The Voice 2017, joué en direct du JT de 20h ou pour l'anniversaire du chanteur de U2... En parallèle de ces instants de lumière, il appréciait également jouer dans la rue. « *Alors que j'avais mis de côté la musique, le Hangar Musical m'a proposé de faire la 1^{re} partie des Barques en Scène, le 24 août. De supers musiciens m'ont été dégâtés et nous jouons ensemble la musique de l'âme avec des accents pop, rock, blues... Ce projet a donné naissance à Isaac Spotman.* »

Youtube [dès cet été] : Isaac Spotman - Barques en Scène : 24 août, 20h30, cours Mirabeau. Gratuit.



© DR

EZYVIBE

UNE EXPÉRIENCE MUSICALE FRANCO-POLYNÉSIEUNNE UNIQUE

C'est la passion du rugby et de la musique qui ont fait naître le groupe Ezyvibe, lequel jouera en première partie des Barques en Scène, samedi 26 août. Il y a deux ans, dans un bar à scène ouverte, Saia - polynésien venu à Carcassonne il y a plus de dix ans en tant que rugbyman professionnel - a rencontré Camille, natif de Narbonne. Des amis en commun les ont réunis, connaissant leur amour mutuel pour la musique. « *Durant la soirée nous avons improvisé et une symbiose s'est naturellement installée* », confie Camille. Le duo s'étoffe avec leur entourage et le groupe se met à donner des représentations dans des bars et restaurants de la région. Leur nom Ezyvibe s'officialise et gagne en reconnaissance. Il évoque la simplicité avec laquelle leur formation a pris vie. Saia, occasionnellement son frère Noah, Genesis et Abraham, tous chanteurs et musiciens autodidactes, tous des îles du Pacifique, partagent la scène et leurs influences musicales avec Camille, guitariste, et Guillaume, percussionniste. « *Nous n'aurions jamais cru nous développer autant* », se réjouit Camille. Si leurs parcours sont multiples, la musique est au cœur de chacune de leur vie. « *Elle est même ancrée dans la culture polynésienne* », précise Saia. De Ben Harpeur à Bill Withers en passant par Jack Johnson ou même Prince, leur répertoire est vaste : pop, soul, folk... « *J'aime voir le public sourire et prendre plaisir à nous écouter* », conclut Saia.

Barques en Scène : 26 août, 20h30, cours Mirabeau. Gratuit.



© Corbaille Baptiste

Narbonne lance sa SAISON *Estivale*

24 JUIN
Centre-ville
Gratuit

Clap'
d'été

NARBONNE & SA PLAGE



Narbonne

AU CŒUR DES POSSIBLES